

Est-ce qu'il y a une peine juste ?

Un problème éthique, philosophique et juridique

*Journée d'études pour les doctorant(e)s en éthique des Facultés
romandes*

Université de Lausanne

4 avril 2008

Institut suisse de droit comparé

Métro Ligne 1, Unil Dorigny

Programme

10 h.00 : **Alberto Bondolfi**, Université de Lausanne:

Introduction générale aux problèmes normatifs de la peine

10 h.30 : **Norbert Campagna**, Université du Luxembourg :

Le devoir étatique de punir est-il un devoir catégorique ?

11 h.15 : **André Kuhn**, Universités de Lausanne et de Neuchâtel :

Peut-on se passer de la peine? Un abolitionnisme à la hauteur des défis contemporains

12 h.00 : Discussion

12 h.30 : Pause repas

14 h.00 : **Jean-Claude Wolf**, Université de Fribourg (Suisse)

Quelle rétribution est-elle éthiquement soutenable ?

14 h.45 : **Frank Haldemann**, Université de Zurich

Crimes contre l'humanité: comment reconnaître les victimes?

15 h. 30 : Discussion et suite des travaux de recherche

16 h. 30 : Fin de la journée d'études.

Organisation : prof. A. Bondolfi, M. St. Biancu, Mme F. De Vecchi (FTSR, Unil)

Renseignements : stefano.biancu@unil.ch, francesca.devecchi@unil.ch

Financement : CUSO (Conférence universitaire de Suisse Occidentale), IRSE (Institut romand de systématique et d'éthique) et Fondazione Silvio Leoni (Riazzino/Locarno)